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Veteranenbund  Aargauer  Sportschützen 
 

PROTOKOLL 
 
 

der 76. Veteranentagung vom 16. Juni 2025 

im Restaurant Dietiker, Suhr 
 
 

Vorsitz: Anton Meier, Präsident Protokoll:  Ernst Lüscher, Aktuar 

 
Traktanden 

 1. Begrüssung 
 2. Wahl des Stimmenzählers und des Tagespräsidenten 
 3. Protokoll der Veteranentagung vom 10.06.2024 
 4. Jahresbericht des Präsidenten 
 5. Ernennung der Ehrenveteranen 
 6. Jahresrechnung 2024 und Revisorenbericht 
 7. Tätigkeitsprogramm 2025 
 8. Budget 2026; Jahresbeitrag 2026 
 9. Wahlen des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 
 10. Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 
 11. Absenden Jahresschiessen 2025 
 12. Verschiedenes und Umfrage 

 
1. Begrüssung 

 Formalien 

 Der Präsident Anton Meier eröffnet, nachdem wir ein feines Nachtessen geniessen durf-
ten, um 20.05h die 76. Tagung des Veteranenbundes Aargauer Sportschützen im Res-
taurant Dietiker in Suhr. 

 Das organisatorische vorab: Jeder Sitzungsteilnehmer bezahlt seine Getränke selbst und 
für sein Essen CHF 20.-. Den Restbetrag fürs Essen und der Apéro übernimmt der VAS. 
Das Dessert wird nach der Sitzung serviert. 

 Er hält fest, dass die Einladung mit der Traktandenliste für die heutige Jahresversamm-
lung des VAS allen Mitgliedern rechtzeitig zugestellt wurde. 

 Präsenz: Anwesende Mitglieder 24 
  Absolutes Mehr 13 
  Abgemeldete Mitglieder 14 

 Der vorliegenden Traktandenliste wird, nachdem keine Änderungen oder Ergänzungen 
beantragt werden, einstimmig zugestimmt. 

 Begrüssung 

 Werte Ehrenmitglieder, Ehrenveteraninnen und Ehrenveteranen, Veteraninnen und Ve-
teranen, im Namen des Vorstandes des VAS heisse ich sie zur heutigen 76. Veteranen-
tagung 2025 hier in Suhr herzlich willkommen. 

 Speziell begrüsse ich Ueli Bögli Vertreter des VASV. 

 Abgemeldet und somit entschuldigt haben sich folgende Mitglieder: 
- Unser Ehrenpräsident Fridolin Staubli, Niklaus Birchmeier, Res. Baumgartner, Silvia 

Sommerhalder, Daniel Kretz, Thomas Rohr, Jörg Fankhauser, Urs Läuppi, Walter Mö-
sch, Daniela Wächter, Sigi Russ, Dieter Müller, Willy Müller, Christian Furrer. 

 Ebenso möchte ich an dieser Stelle meine Vorstandskollegen vom VAS begrüssen und 
Ihnen für ihre grosse Unterstützung das ganze Jahr hindurch danken. 
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 Der Präsident bittet alle Teilnehmer den VAS zu unterstützen, sei es mit der aktiven 
Teilnahme an Wettkämpfen oder in einer anderen Form. Macht Werbung für unseren 
VAS, animiert eure Schützenkameraden zum Mitmachen, es stehen noch zu viele Vete-
ranerinnen und Veteranen abseits. 

 Ehrung der Verstorbenen 

 Wiederum haben uns im vergangenen Jahr eine Anzahl von Veteranen für immer verlas-
sen. Stellvertretend für alle erwähnt der Präsident Franz Reist der im April verstorben 
ist. Er bittet die Anwesenden, sich von den Plätzen zu erheben und einen Moment in Stille 
den Verstorbenen zu gedenken. 

 Anschliessend erklärt der Präsident die 76. Tagung des VAS als eröffnet. 

 
2. Wahl des Stimmenzählers und des Tagespräsidenten 

Als Stimmenzähler wird Jean-Marc Wolfgang einstimmig gewählt. 

Für das Amt des Tagespräsidenten wird einstimmig Jost Mathis gewählt. 

 
3. Protokoll der Veteranentagung vom 10. Juni 2024 

 Das Protokoll liegt der Versammlung vor. Nachdem keine Wortmeldungen gewünscht 
werden, wird es mit einem Applaus genehmigt. Der Präsident dankt dem Verfasser Ernst 
Lüscher für die Erstellung des Protokolls. 

Grussworte des VASV 

Ueli Bögli VASV dankt für die Einladung zur Veteranentagung und überbringt uns die 
Gussworte seines Verbandes. Im Sinne eines Zitates von Heinz Ehrhard "früher war alles 
gut, heute ist alles besser. Es wäre besser, wenn wieder alles gut wäre", wünscht er uns 
ein erfolgreiches Jahr und immer "guet Schuss". – Applaus. Toni Meier dankt ihm für die 
überbrachten Wünsche. 

 
4. Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident liest den von ihm verfassten Jahresbericht 2024/2025 vor, der auch zum 
Nachlesen aufliegt. Er bedauert vor allem den Teilnehmer-Minusrekord des Veteranen-
schiessens und hofft, dass es diesbezüglich wieder aufwärts geht. Nachdem keine Wort-
meldungen verlangt werden, wird der Bericht mit Applaus genehmigt. Ernst Lüscher 
dankt Anton Meier nicht nur für den Jahresbericht, sondern auch für Alles was er das 
ganze Jahr hindurch für den Veteranenbund leistet. 

 
5. Ehrungen, Ernennung der Ehrenveteranen/-innen 

Leider können in diesem Jahr keine Ernennungen vorgenommen werden. 

 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2024 

Dank Sponsoren und Gönnern konnte der Übungskehr am Jahresschiessen, der heutige 
Apéro und CHF 10.- an das Nachtessen aus der Kasse bezahlt werden. Der Vorstand 
hofft, dass dies im Sinne Aller war. 

Der Rechnungsabschluss 2024 liegt der Versammlung vor. Der Präsident erteilt dem Kas-
sier Andy Ort das Wort. Er erläutert die Jahresrechnung 2024. 

 Der Verlust beträgt CHF 561.55 

 Das Vermögen beläuft sich auf CHF 19'236.73 

 Nachdem keine Fragen zur Rechnung gestellt werden, übergibt er das Wort dem Revisor 
Herbert Fischer. Er und Kurt Bühler haben die Jahresrechnung 2024 geprüft. Er spricht 
dem Verfasser Andreas Ort Dank und Anerkennung für die korrekte und umsichtige Rech-
nungsführung aus. Er beantragt, dem Kassier und dem Vorstand Decharge zu erteilen 
und bittet die Teilnehmer die Jahresrechnung 2024 vorbehaltlos zu genehmigen. Dem 
Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 Anton Meier dankt dem Kassier Andreas Ort für die Rechnungsführung sowie den Revi-
soren Kurt Bühler und Herbert Fischer für die Prüfung der Jahresrechnung. -Applaus. 
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7. Tätigkeitsprogramm 2025 

Neben dem Jahresschiessen bietet der VSS jedes Jahr diverse Wettkämpfe bzw. Meis-
terschaften an. 

Für 2025 stehen noch folgende Möglichkeiten für Veteranen offen: 

 - Veteranenmeisterschaft G50m Final 23.08. in Thun. 
 - Seriestich SV G50m Final 23.08. in Thun. 
 - Ju + VE Einzelmeisterschaft G50m Final 25.10. in Thun. 
 - Veteranenmeisterschaft G10m. 
 - Auflageschiessen G10m. 

Auskunft gibt gerne der Präsident. Ebenso sind die Informationen auf der Homepage des 
VSS zu finden. 

Sollte ein Schütze der sich zur Finalteilnahme angemeldet hat verhindert sein, ist es 
Ehrensache, sich bei der zuständigen Stelle abzumelden. Wird Finalteilnahme ja/nein 
nicht angekreuzt, wird nein angenommen. 

 
8. Budget 2026; Jahresbeitrag 2026 

Kassier Andreas Ort legt ein ausgeglichenes Budget vor. Er beantragt für 2026 den Mit-
gliederbeitrag unverändert zu belassen. Dem Budget sowie dem Mitgliederbeitrag wird 
einstimmig zugestimmt. 

Mutationen 

Zehn Jungveteranen wurden persönlich mittels Briefs angeschrieben und eingeladen an 
den Anlässen des VAS teilzunehmen. Leider ist darauf nur eine einzige Reaktion erfolgt. 

Die Mitgliederliste wird laufend aktualisiert. Änderungen und Mutationen bitte jeweils 
dem Präsidenten oder Andreas Ort melden. 

 
9. Wahlen des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 

Wir suchen dringend neue Leute in unseren Vorstand. Der Schützenmeister ist bereits 
zurückgetreten. Sein Amt führt zurzeit ad Interim der Präsident. 

Jost Mathis stellt den Antrag, dass ein neuer Schützenmeister unter dem Jahr in den 
Vorstand aufgenommen werden kann, sich jedoch an der folgenden Veteranentagung 
zur Wahl stellen muss. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

Auch der Kassier möchte sein Amt zur Verfügung stellen und der Aktuar und der Präsi-
dent werden auch nicht jünger. Nach eingehenden Diskussionen stellen sich die 3 Bishe-
rigen nochmals zur Verfügung, jedoch ist es dann für den Kassier und den Aktuar end-
gültig Schluss. 

Der Tagespräsident Jost Mathis schlägt die drei bisherigen Vorstandsmitglieder Anton 
Meier, Andy Ort und Ernst Lüscher zur Wiederwahl vor. Die Wahl ist einstimmig. Zum 
bisherigen und neuen Präsidenten wird Anton Meier einstimmig gewählt. Auch die beiden 
bisherigen Rechnungsrevisoren Kurt Bühler und Herbert Fischer stellen sich erneut zur 
Verfügung und werden einstimmig gewählt. Nach einem Applaus für alle Gewählten über-
gibt Jost das Wort wieder dem Präsidenten. 

 
10. Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 

Es liegen seitens der Mitglieder keine Anträge vor. 

Für das Jahresschiessen 2026 suchen wir noch einen Schiessplatz. Nach einer längeren 
Pause meldet sich dann Kurt Bühler und teilt uns im Auftrag von Daniela Wächter mit, 
dass die Sportschützen Frick das Jahresschiessen übernehmen werden. – Applaus. 

Dieses Jahr haben wir, sofern vorhanden, die Einladung per E-Mail versandt. Nach unse-
rer Beurteilung hat dies funktioniert. Anregungen? – Keine! 

 
11. Absenden des Jahresschiessens 2025 

Leider haben nur 54 Schützinnen und Schützen – gleichviel wie letztes Jahr, am Jahres-
schiessen in Suhr teilgenommen. Uns ist schleierhaft, weshalb so viele Schützen nicht 
bei uns im VAS mitmachen wollen. 
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Der Vorstand dankt allen für die Teilnahme am Jahresschiessen und den Sportschützen 
Suhr für die Organisation und die unfallfreie Durchführung und hofft, dass im nächsten 
Jahr wieder mehr Schützen teilnehmen werden. Toni übergibt dem Präsidenten der 
Sportschützen Suhr, Peter Fasler 2 Flaschen Wein. 

Die drei Wanderpokale werden heute definitiv an die Gewinner abgegeben. Der Vorstand 
hat sich die Frage gestellt, ob in der heutigen Zeit Wanderpokale noch zeitgemäss sind. 
Er schlägt deshalb als Alternative vor, den ersten fünf der jeweiligen Pokal- und Becher-
gewinner-Rangliste abgestuft z.B. CHF 12.- / 10.- / 8.- / 6.- / 6.- in Form von KK und 
den drei Schützen der ersten Gruppe KK im Wert von CHF 10.- abzugeben. Einige Mit-
glieder verlangen das Wort und alle votieren für den Vorschlag ohne Wanderpreise. Diese 
Variante wird dann auch einstimmig gutgeheissen. 

Beim Apéro hat Jost Mathis die Idee eines zusätzlichen Stiches z.B. eines Auszahlungs-
stiches am Veteranenschiessen eingebracht. Der Präsident wird sich dieser Frage anneh-
men und der Vorstand wird mögliche Varianten prüfen und vorschlagen. 

Anschliessend führt der Präsident das Rangverlesen durch. Die Rangliste wird als Anhang 
diesem Protokoll beigefügt. Details siehe dort. 

 
12. Verschiedenes und Umfrage 

Prämienkarten, jeweils 5 zugleich, bitte dem Präsidenten oder Kassier abgeben, nicht 
dem VSS senden. 

 Verabschiedung 

 Toni Meier dankt dem zurückgetretenem Schützenmeister Christian Zaugg für seine Mit-
arbeit im Vorstand des VAS und übergibt ihm 2 Flaschen Wein. Christian dankt allen für 
die gute Zusammenarbeit und hat den Zeitpunkt seines Austrittes genau richtig gewählt, 
denn ihm wurde vor kurzem Lungenkrebs diagnostiziert. Alles Gute und gute Besserung! 

 Der Präsident bedankt sich bei allen, die zum guten Gelingen des Anlasses beigetragen 
haben, vor allem seinen Vorstandskollegen. Herzlich Dank! 

 Er wünscht allen Anwesenden eine gute Heimkehr, gute Gesundheit und für den Rest der 
Saison "Guet Schuss". Auf Wiedersehen bei einer anderen Gelegenheit. – Applaus. 

 

 Ende der Tagung um 21.05h. 
 
 

 Veteranenbund Aargauer Sportschützen 

 Der Präsident: Der Aktuar: 

 Anton Meier                   Ernst Lüscher 

 Anton Meier Ernst Lüscher 


